

HOJA DEL DIA

Tarjetas de visita

El franqueo de las tarjetas de visita se ha encarecido, como saben nuestros lectores, de una manera extraordinaria en nuestro país. Nada menos que en la proporción de un seis mil por ciento, que en realidad no responde al encarecimiento general de la vida ni de ninguno de los demás artículos de general consumo. Las tarjetas de visita que en otros tiempos se franqueaban con un cuarto de céntimo requieren ahora el franqueo de quince céntimos! El Gobierno evidentemente, más que poner el franqueo de estas tarjetas a la altura de todos los demás precios, lo que se ha propuesto ha sido acabar con la costumbre de las tarjetas de felicitación en los días de santos, Pascuas de Navidad y año nuevo. Y lo ha conseguido y no lo había conseguido? No hay como atacar al bolsillo para conseguir victorias. Es el bolsillo el que menos resiste los asedios y más pronto se da por vencido. Y no tiene nada de particular. Antes se depositaban en Correos cien tarjetas por veinticinco céntimos, y ahora las mismas cien tarjetas cuestan tres duros.

Pero antes, cuando llegaban estos días de fiesta, a la ordinaria alegría y a las felicitaciones interesadas de los que solicitan más o menos directamente el aguiñaldo, se unía la felicitación desinteresada y agradable de centenares de amigos, que por medio de su tarjeta se hacían presentes a vuestro lado en estos días, contribuyendo en gran parte a vuestra alegría y felicitación. — ¡Hombre, Fulano de Tal! — solías decir. — ¡Cuanto tiempo hacía que no sabía nada de él. Y sigue viviendo en el mismo domicilio y en la misma población de siempre. ¡Cuánto me alegró saber de él!

Y continuabais satisfechos la revista anual de vuestras amistades, anotando las altas y las bajas que en el año habíais experimentado en el catálogo de los amigos. — Fulano ya no me manda tarjeta. Zutano me felicitó este año. Y cogíais la lista de las amistades y borrabais unos nombres y añadíais otros para corresponder a las atenciones que con vosotros habían tenido, y para llevar la filiación de los que se consideraban amigos vuestros y de los que vosotros os honrabais en incluir en el mismo número. Y estas tarjetas que recibíais y que mandabais, os servían también durante el año para saber de quién podíais usar en caso de necesidad y quién podía usar de vosotros en idénticas circunstancias. Fulano parece que me recuerda con gusto; no ha dejado ningún año de mandarme su tarjeta; ahora podrá servirme para esta reco-

mendación o para este asunto. Y lo probabais muchas veces con éxito, y eso habíais ganado. Otras veces por el contrario, recibíais una petición de un fulano, y recordabais: Sí, éste es aquel que hace veinte años me viene mandando tarjeta, y le complacíais en cuanto os era posible. Era un amigo vuestro, puesto que puntualmente os venía felicitando todos los años, y no era de creer que desde hace veinte años os hubiera mandado tarjeta para hacer os ahora la insignificante petición que os hacía y que os alegrabais poderle servir para corresponder de alguna manera a su constancia en felicitaros.

Todo eso se ha acabado ya. Las tarjetas que ahora recibís son pocas, menos cada día, casi ninguna. ¡Cuesta tanto mandar una tarjeta! ¡Y mandar cien! Nada, el gobierno se ha salido con la suya. Se han acabado las tarjetas de felicitación, con gran perjuicio de las relaciones sociales que han recibido con la supresión un verdadero jarro de agua fría. Todo el mundo tiene una infinidad de amigos a los que aprecia mucho, pero a los que no tiene nada que contar, porque no tiene con ellos ni relación de negocio ni relación de familia. ¿Para qué les va a escribir? ¿qué les dirá si les escribe? Si pudiera verles sería otra cosa. En una entrevista de cinco minutos se dicen muchas cosas, y muy agradables, que no vale la pena de escribirlas en una carta. Basta para conservar la amistad, ya que la entrevista no sea posible por la distancia o las ocupaciones, cualquier cosilla que nos sirva de recordatorio o que equivalga a una mirada, a una sonrisa, a un ¡quéde usted con Dios! efusivo y amistoso. Ese era el papel que le estaba encomendado — y no era papel de poca importancia — a la tarjeta de visita que se enviaba o se recibía en los días de santo, de Navidad o de año nuevo. Eso, tan social, tan indispensable para nuestro afecto y para nuestra vida en el mundo, es lo que el Estado ha suprimido de un golpe, al encarecer tan extraordinariamente el franqueo de las tarjetas de visita. Todos hemos perdido con la innovación un cincuenta por ciento de los amigos, y un cincuenta por ciento no ciertamente despreciable. La acción del tiempo y de la distancia, gasta por sí sola los amigos que antes podíamos conservar fácilmente y con una o dos tarjetas anuales en las Pascuas de Navidad o en el día del Santo. ¿Creéis que no tendría importancia social poder conservar o substituir cumplidamente esa costumbre?

FERNANDO

Cardenal Dr. don Vicente Casanova y Merzol.

A su Eminencia, que efectuó el viaje en automóvil, le acompañó su familiar y sobrino, el canónigo de aquella S. I. Catedral don Francisco Salillas Casanova, ya restablecido también de su reciente indisposición.

El Cardenal, permanecerá en Málaga posiblemente hasta fines de la primera decena de enero próximo. Desearnos fervientemente alvenirab e purpurado y queridísimo Pastor una rápida convalecencia y una total mejoría.

Rogamos a nuestros suscriptores que nos comuniquen las deficiencias que noten en el reparto del periódico a domicilio, para corregirlas inmediatamente. El número de nuestro teléfono es el 85.

NECROLOGÍA

Bajo Cruz azada, fué conducido ayer tarde, a las cuatro, a la última morada el cadáver de nuestro entrañable amigo y colaborador, el Beneficente de la S. I. Catedral, Catedrático del Seminario y director de las Escuelas del Ave María, don José Ortega Barrios (q. s. g. h.). Queridísimo por todos, y de todos respetado por sus acrisoladas virtudes y celo apostólico, fué el triste acto una imponente manifestación de duelo en la que vimos representadas todas las clases sociales.

Figuraban en la comitiva la comunidad del Seminario y los niños de las Escuelas del Ave María.

Presidieron el duelo el Ilmo. y Rvdmo. señor Obispo de la diócesis, don Fray Bernardo Martínez Noval, O. S. A. gobernador civil interino, don Adolfo Pérez de Santiago, alcalde de la Ciudad, don Rafael Monterreal, canónigo arcepreste, don Antonio García Fernández, R. P. Anselmo López, superior de la Residencia de la Compañía de Jesús; R. P. José Cerro, de la Orden de Predicadores; presbitero don José Cañizares y director de LA INDEPENDENCIA don Fructuoso Pérez Márquez.

A la madre del finado, a su hermano el señor Provisor y Vicario General del Obispaño y demás familia doliente retramos la expresión sincera de nuestra condolencia, y pedimos a Dios que conceda al llorado amigo el descanso eterno.

En la madrugada de ayer, después de una cruel enfermedad que le ha tenido postrado durante algún tiempo, falleció en la paz del Señor el joven estudiante don Manuel Amat Tovar, hijo del decano de este Colegio de Abogados don Onofre Amat García y de doña Magdalena Tovar, ambas personas respetabilísimas y de prestigio social en nuestra capital.

La muerte le ha sorprendido en plena juventud cuando las ilusiones adquiriesen en su mente promesas de realidades.

De trato afable y sugestivo don de gentes, gozó en vida de grandes simpatías y sinceros afectos.

Ayer tarde fué conducido su cadáver a la última morada, constituyendo el acto una sentida manifestación de duelo.

Figuraban en la presidencia, el coronel del Regimiento de la Corona, señor Cánovas, alcalde de la ciudad señor Monterreal y secretario de la Corporación señor Estevan; expresidentes de la diputación señores Benítez y Cobo Rodríguez, exalcalde señor Rovira Torres, presidente de la Audiencia señor Torres, magistrado señor Aguirre, Comandante jefe de Somatenas señor Montemayor, comandante ayudante señor Soria, director espiritual del finado, P. Luque, S. J., canónigo señor Roda, abogados señores Fuentes y de Haro, juez decano de los de Instrucción señor de Torres Cobo, juez municipal decano señor Cassinello y decano del Colegio de procuradores señor Grisolia.

En representación de la familia figuraba el abogado don Justo Amat, hermano del finado.

Nos asociamos muy de veras al dolor que embarga en estos momentos a los familiares y especialmente a sus padres, a los que desearnos resignación cristiana para sobrelevar tan rudo golpe.

En la Iglesia de Santo Domingo y en otros templos de la capital y pueblos de las provincias de Almería y Granada, y en esta ciudad, se aplicaron ayer solemnes funerales por el eterno descanso del señor don Gabriel González y González, diputado provincial y rico hacendado fallecido el pasado año cristianamente.

Numerosas personas se sumaron a estos actos piadosos.

Retiramos a la familia doliente con este motivo el testimonio de nuestro pesar por tan dolorosa pérdida.

Cristianamente ha fallecido en nuestra capital la virtuosa señora doña Juana Mediero Herranz, muy estimada en vida por sus bondades.

Al sepelio, verificado ayer tarde, a la una y media, asistió numerosa concurrencia.

Enviamos sentido pésame a su viudo, don Daniel Salmorón Avilés, músico militar con destino en el Regimiento de la Corona, hijos y demás familia doliente.

El imperio del dólar

Cuestiones de economía

El nacionalismo económico cada vez triunfa más. Al lado del nacionalismo político, tan acrecentado después de la guerra por el nacimiento de las nuevas naciones que brotaron al golpe de nuevos tratados, como por aplicaciones más o menos inverosímiles de principios políticos, no siempre fijos; se va elevando el nacionalismo económico. Sus ilusiones se concentran en dos: atesorar oro en sus Bancos de emisión; elevar barreras arancelarias en los límites de sus fronteras.

Que antes de la guerra todos los países miraban con cariño extraordinario al oro, y lo consideraban como fundamento y base de su crédito y de su economía monetaria, es por demás evidente. Aumentaba el oro; y gracias al apoyo que prestaba, se expandían el crédito, se ampliaban los negocios, y la prosperidad venía a raudales. Si la ola de crédito ahogaba el volumen de negocios, indiscutiblemente la inflación se producía, y el nivel de precios aumentaba.

Esta mecánica monetaria y crediticia, era la corriente en todos los países que naturalmente procuraban tener en sus sótanos oro abundante para expandir sus energías y actividades económicas.

La primera batalla en regla al oro, se la presentó la Conferencia económica de Ginebra de 1922. Ya se supone que prescindiendo de las escaramuzas — que no podían ser otra cosa — dirigidas por economistas teóricos, que en sus campañas contra el oro, como base de sistema monetario, estuvieron en más o menos boga entre los eruditos, nunca entre los hombres de Estado y Banca.

Pero la Conferencia Internacional ya se podía hacer oír. Allí se renovaron un poco los ecos de los lamentos del famoso ingeniero Suez, que allá por los años de 1877, infundió con sus fatídicas predicciones de que se acababa el oro, un medio cerval a las naciones adoradoras del becerro. La Conferencia temió, también por la vida del oro que escaseaba y como la expansión económica en el mundo había de ser cada vez mayor, y como hasta entonces, las antiguas teorías no encontraban para ella otra base que la del oro, los conferenciantes se dieron a buscar una nueva, y hasta propusieron que un nivel mundial constante de precios, a base de oro — pero «sin oro», que podía estar encarecido en manos de algunas naciones, — fuera el regulador y ampliador de la futura política económica.

Y efectivamente, todas las naciones, conforme han ido saliendo del túnel de la guerra, y han visto un poco iluminado su horizonte económico, sin preocuparse de las Actas de la Conferencia de Ginebra, han hecho todo lo contrario: procurarse, por uno u otro medio, la mayor cantidad posible de oro, a apoyar en él toda su política económica, y hasta regular su moneda a base de un cambio de oro o de un monometalismo oro. Italia, Bélgica y Francia son los últimos ejemplos de entre nuestros vecinos.

Pero a pesar de los pesares, el oro ha decaído, no en valor, sino en su distinguido oficio de regulador de valores y de crédito; y en su honorífico cargo ha sido suplantado por el dólar hábil y científicamente manejado por la potente Banca norteamericana que tiene por cabeza su bien ideada red de Bancos de Reserva Federal, nacida en 1913.

Durante la guerra, los Estados Unidos fueron recibiendo de los pobres europeos, metidos a arreglar el mundo y a defender caballeramente o quiñotesca mente la Justicia (con mayúscula), enormes cantidades de oro. En cuatro años, más de mil millones de dólares se les entraron por las puertas, y de ellos hicieron los americanos lo que antes hacían los europeos: utilizarlos como base para ampliar sus créditos, expandir sus fuerzas económicas, y dicho en una vulgar palabra, prosperar. Pero tanto fué el volumen del oro, y tanta la expansión del crédito en aquellos cuatro años de guerra, que con ser fortísimos, se sobrepusieron a la expansión del volumen de negocios, y sobrevino en los Estados Unidos, la inflación y el aumento de precios y carestía de la vida. Lo mismo que en Europa, aunque por causas completamente opuestas; aquí por falta de dinero, allí por sobreabundancia de él.

Ello les sirvió de lección. Como el río de oro, aunque con intermitencias y en menores cantidades, continuaba desembocando en América, estudiaron los americanos la manera de hacer que el oro o no fuera la única base de crédito, y en años sucesivos, sobre todo en los siguientes a 1920, trataron de «neutralizar» el oro, enviándolo en buena parte al Tesoro, a cambio de certificados de oro, y deteniéndolo en buena parte también en los Bancos de Reserva Federal, sin convertirlo en valores de renta del activo, aún aminando sus propias ganancias, controlando la expansión del crédito y el volumen de operaciones a fin de que no sobreviniera una nueva inflación y un alza consiguiente de niveles de precios.

Quien rige y fundamenta, por consiguiente todo el crédito americano, ya no es el oro, sino el dólar. Es decir, que el movimiento de precios y el establecimiento y ampliación del crédito ya no se ende en los Estados Unidos del oro, sino del dólar: el dólar rige al oro.

Dada la enorme cantidad de oro que en su poder tienen los americanos — aproximadamente la mitad del oro mundial — fácilmente pueden enviar oro al extranjero, cuando por falta del mis-

mo los precios exteriores bajen, y también puede absorber cantidades de oro cuando los precios exteriores suban. Sabiendo neutralizar el oro que entre, y pudiendo darle salida, sin movimiento alguno del mecanismo del crédito, y sin eficacia por consiguiente en los precios interiores, tienen en su mano los Bancos de Reserva Federal el dominio y el mando del oro.

¿Cuál será el porvenir? Mejor es no meterse a profetizar en materias tan delicadas y tan fácilmente mudables: hoy por hoy el dólar manda sobre el oro.

Teóricamente la experiencia americana está reforzando las últimas modificaciones de la teoría cuantitativa; prácticamente está enseñando que puede, hasta cierto límite, prescindirse del oro como factor regulador. Sin embargo, las naciones no lo entienden así, y una tras otra, van volviendo al camino que perdieron en 1914, al declararse la guerra. Sus razones tendrán.

S. DE P.

El día de Reyes

Los niños del Hospicio

Suscripción abierta para obsequiar con dulces y juguetes a los niños del Hospicio el día de los Santos Reyes Magos:

	Ptas. Cs.
Suma anterior	123'00
D. Consuelo Baldomero	5'00
Manolo Cordero Torres	5'00
D. Gabriel de la Cámara	5'00
Andrés Cassinello Pérez	2'50
Fernando Cassinello Pérez	2'50
Anita Torres Medina	1'00
Nené Cánovas	5'00
Candelaria Moya Angeler y Cobo	2'00
Josquin Moya-Angeler y Cobo	2'00
Juan Jiménez Carcaño	1'00
Justo Jiménez Carcaño	1'00
Francisco Jiménez Carcaño	1'00
Suma y seguita	156'00

Está abierta la suscripción, como todos los años, en la Administración de LA INDEPENDENCIA.

De Instrucción Pública

Permiso para los opositores

El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica la siguiente Real orden:

«Próximo a efectuarse oposiciones para el ingreso en el Magisterio Nacional Primario, y a fin de que las clases e individuos de tropa del Ejército que por ser maestros puedan tomar parte en ellas, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que por los capitanes generales y jefe superior de las fuerzas militares de Marruecos se conceda autorización al citado personal para concurrir a las precitadas oposiciones, siempre que hayan sido previamente admitidos a las mismas por el ministerio de Instrucción Pública, según las relaciones publicadas en la «Gaceta», y que las exigencias del servicio militar no lo impidan.»

Esto no es ningún síntoma de que las referidas oposiciones vayan a comenzar en breve; sino una medida que había que adoptar para no privar de sus derechos a los maestros que se encuentran prestando el servicio militar en filas.

Gratificaciones

Por fin se han concedido a los Profesores de educación física la gratificación de mil pesetas a que tienen derecho, según figura en los Presupuestos generales del Estado.

Celebramos que así haya sido pues el año pasado por dificultades en el engranaje administrativo de la Dirección general no llegaron a cobrar la citada gratificación.

Escuelas de la provincia de Navarra

Se ha dispuesto oficialmente que la Sección administrativa de Navarra proceda a publicar en la «Gaceta» el anuncio de toda clase de vacantes en las escuelas nacionales de Navarra.

Se establece en esta disposición la tramitación que ha de seguirse en su adjudicación. Tiene algunas novedades que interesa conocer y recordar. El plazo de diez días para solicitarlas ha de contarse a partir del día del anuncio en la «Gaceta», no en los de los diez primeros de cada mes, como en las demás provincias.

Esto es importante, y hace la petición más difícil, porque cuando se pide en los diez primeros días del mes, ha habido casi todo el mes anterior para enterarse de las vacantes y de sus condiciones, mientras que ahora, los diez días son estrictamente contados desde el anuncio.

Las peticiones han de formularse con fechas y oficios, como en todas las demás, y han de enviarse a la Dirección de Primera Enseñanza, la cual las remitirá a la provincia. Creemos que este trámite ha podido y debido evitarse, porque ha de alargarse y complicarse, sin necesidad y sin ventaja alguna, la provisión; pero ya esto no afecta, por el momento, a los aspirantes. Las plazas que han de anunciarse pronto son 327, y alguna otra producida después de nuestra lista les hará sobrar a unas 330, caso que pocas veces volverá a presentarse. Con poco que se retrase el anuncio entrará ya en el mes de enero, y esto favorecerá que puedan solicitar las plazas lo que en dicho mes presenten autorizaciones. Deberá tenerse en cuenta.

Corazón de acero

Crisis social

Estamos asistiendo a unas de las crisis sociales más graves que registra la historia.

Como reliquia de la gran guerra, parece haber surgido del fondo de las trincheras una avalancha de materialismo práctico que agota todos los ideales.

Salvo algunos chispazos de nacionalismo exagerado y improbable, que surge de reducidos sectores de nuestra sociedad, campea con carácter de despótico y absorbente en la conciencia humana, particularmente en la juventud, un sólo afán, el afán de goces y deleites, que cristaliza en un ideal: el dinero.

Para obtenerlo no se repara en procedimientos, se apela a todos los recursos. Como si la moral no rigiera en los negocios, son confidados los que paran mientes en ella; se busca a todo trance ganancias rápidas, fáciles y fabulosas.

De ahí el frenesí por el juego de bolsas que se apoderó, de poco tiempo ha, de todas las clases sociales; y lo que antes era entretenimiento de grandes y contactos capitalistas, hoy invade las fortunas más modestas, y tiene en comoción hasta los ahorros más reducidos.

La gran estafa de la señora Hanau, que tanto preocupa a la nación francesa por haber absorbido varios centenares de millones procedentes de las clases más modestas de la vecina república, que acudieron a la banca, deslumbrados por extraordinarias ganancias, sean buena prueba de ello.

Y este hecho lo hemos visto reiteradamente en la locura con que se adquirirían divisas y valores públicos de las naciones beligerantes, cuya depreciación definitiva tantos hogares sembró de lágrimas y de luto.

León Blum, el jefe socialista francés, de autoridad nada sospechosa lo reconoce francamente en su periódico el «Populaire».

Las palabas as merecen ser transcritas:

«Si se quiere encontrar — dice — las causas de la filtración del juego a través de todas las clases sociales no es difícil hallarlas en la excitación impresa por la guerra y postguerra en los sistemas nerviosos que buscan las emociones fuertes, las intensas sacudidas. Se juega con la misma facilidad que se toma cocaína y se bebe alcohol.»

De otra parte la dificultad de la vida moderna, capitales vendidos a meros, la baja del franco y los salarios bajos, sugieren la esperanza de un gesto fácil, inmediato, que en un instante reporte ganancias equivalentes a meses y aun años de trabajo.

«El anhelo de ganar sin trabajar, es la pira de la pública inmoralidad.»

Cierto es que León Blum, con su partido ha contribuido no poco a esta clase de pereza, que ahora lamenta, como le echa en cara «L'Echo de París», de donde copiamos las precedentes líneas, pero no lo es menos que, respondiendo ellas, a la más desconcertante realidad.

El materialismo imperante, que conduce impiosamente a gozar la presente vida, a cuyos placeres solo da acceso el dinero; he ahí el enemigo.

Hace algunos días el «Journal» de París, publicó una caricatura, en que unos norteamericanos, al contemplar con sarcástica sonrisa, el arco de triunfo de la capital de Francia, emblema de las glorias más legítimas de ese pueblo, exclamaban: «¡He ahí que sitio tan hermoso para un Banco!»

No puede expresarse gráficamente, con mayor propiedad, el sentir de esta época.

Nada de símbolos espiritualistas, nada de ideales embobadores, solo existe un ideal digno de preocupación, el dólar, el dinero.

Esta avalancha corrompida y corruptora, solo tiene un antídoto: el espiritualismo.

El Adviento es una ráfaga espiritualista. Todo en él, nos habla del Redentor esperado, mediante las profecías que la liturgia eclesástica utiliza en estos días, en la encíclica de la Inmaculada que nos hace meditar, en los fragmentos evangélicos escogidos para elevar nuestro pensamiento y despejar nuestros corazones de las miserias de aquí abajo, disponiéndonos a recibir dignamente al Niño de Belén... viniendo a ser este santo tiempo, llamamiento cariñoso con que la Iglesia nuestra madre, nos señala el peligro materialista que nos envuelve.

Escuchar tan maternales requerimientos es trabajar ya para destruir el veneno materialista que al intoxicar nuestra sociedad, va produciendo una generación insensible a las delicadezas del espíritu, que tiene corazón de acero.

ELIAS OLMOS

CRÓNICA LOCAL

Comité paritario

He aquí el resultado del escrutinio para la elección de vocales patronos y obreros del Comité paritario de Electricidad, Gas y Agua:

Sección de Gas: vocales patronos, don José de Quinones y don Rafael Rodríguez Sánchez; idem suplentes, don Manuel Polo y don Alfonso Rolán. Vocales obreros, don Salvador Castellano y don Juan Segura Miras; idem suplentes, don Juan Fuentes y don Manuel Cuenca.

Sección de Electricidad: Vocales patronos, don José Rodríguez Navarro y don José Pérez Almansa; idem suplentes, don Emilio Carnevali y don Antonio Ochotorena. Vocales obreros, don Cayetano Torres y don Juan Ruiz Morales; idem suplentes, don Juan Muñoz y don Luis Martínez García.

Sección de Aguas: Vocales patronos, don José Blanco y don Joaquín Cumeila; idem suplentes, don Luis Romero y don Antonio Salmorón Pellón. Vocales obreros, don Francisco Pérez Anájar y don Antonio Alarcón Rodríguez; idem suplentes, don Juan López y don Antonio Becmar.

El pleno de la Cámara

Esta mañana, a las once, deberá celebrarse sesión el pleno de la Cámara Oficial Uvera de la provincia.

Vuelo nocturno

Anoche, a las diez y media, se oyó sobre la ciudad el ruido del motor de un aeroplano.

Atrajo este ruido característico la curiosidad de muchas personas, pero no fué posible divisar el aparato.

El sonido del motor en marcha se fué extinguiendo hasta perderse con dirección a Poniente.

Notas municipales

Ha sido declarado cesante del cargo de vigilante de la recaudación de impuestos sobre carnes, vinos y alcohol.

les y otros Enrique García Montestinos.

Doña Luisa Casas Noves ha solicitado licencia para prestar servicios urbanos con un auto de su propiedad; don Manuel Alcazar Pastor, para lo mismo con otro coche de su pertenencia; don Juan Lacalle, para situar un coche de un caballo en la parada de la calle del Conde de Ofalia; don Pedro Segado, para poner tubos de desagüe en la calle de Cisneros número 8 y quitar las rejas salientes; doña Enriqueta López, para lo propio en dos casas de la calle del Hospital y abrir dos huecos en otra; don Antonio Luque Fuentes, que se le devuelva una cantidad indebidamente abonada por canones; don Miguel Vivas Díaz, licencia para construir la acera de la casa número 2 de la calle de Marcos; don Miguel Maldonado, licencia para poner tubos de desagüe en la calle de Campomanes, número 9 y don Ginés de Haro Gomez, para embutir una reja saliente en la calle de Castelar número 10.

Registro civil

En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Distrito de San Sebastián. — Nacimientos: Rafael Salinas Navarro y María Carrillo Hernández.

Defunciones: Ninguna.

Distrito de la Audiencia. — Defunciones: Carmen Luque Pérez, Dolores Soler Cerdán, Juana Medina Heredia Herranz, José Ortega Barrios, Manuel Amat Tovar y Dolores Menjíbar Martínez.

Nacimientos: Ninguno.

A Málaga

El Emmo. Cardenal Casanova

Desde Granada ha marchado a Málaga para convalecer allí de la reciente enfermedad que le tuvo yacido en cama, el Emmo. señor

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSALES ESPECIALES

POLITICA

Ha terminado felizmente el tratado entre España y China

Madrid, 28-4 tarde. El ministro español en Pekin ha telegrafiado desde Nankin comunicando haber llegado felizmente al término de las negociaciones para el tratado comercial entre España y China.

Este tratado es análogo al firmado recientemente entre China e Italia.

La restauración del Palacio Real de la Granja

El arquitecto señor Moya se ha entrevistado con el ministro de Instrucción Pública, señor Callejo, hablando con él sobre las obras de restauración del Palacio Real de la Granja.

Los ministros de Economía y Marina, indispuestos

El ministro de Economía, conde de los Andes, se halla indispuesto, debido a lo cual no asistió esta mañana a su despacho.

Tampoco asistió el ministro de Marina, a su despacho, por hallarse también indispuesto.

Una comisión de ferrocarriles visita al ministro de Fomento

Una comisión de ferrocarriles del Norte ha visitado al conde de Guadalhorce para solicitar se les considere como abono de tiempo al servicio ferroviario, el tiempo de permanencia en filas.

Se ha firmado la combinación judicial

Ha sido firmada por el Soberano la combinación judicial en la que figuran para juez de Villacarrillo, don Ramón de la Higuera y para juez de La Laguna (Canarias) don Ramón de la Concha.

Visita de los presidentes de Argentina y Cuba

Se dice que el Presidente actual de la República Argentina, señor Lisgoyen, visitará la Exposición Hispano Americana de Sevilla.

También se dice que el Presidente de la República de Cuba, señor Machado, visitará en Mayo España, al objeto de invitar a nuestro Soberano para que visite aquella nación.

Consejo de ministros

Madrid, 28-12 noche. A las seis y cuarenta y cinco de la tarde, se reunió el Consejo.

El jefe del Gobierno confirmó a los reportes que éste sería el último Consejo del año.

Negó que vaya a ausentarse de Madrid en la semana próxima.

Anunció que a mediados de mes saldrá de la Corte por unos días.

Al Consejo no asistió el ministro de Marina, que se halla enfermo.

El ministro de Economía se levantó esta tarde para asistir a la reunión.

Esta terminó a las nueve y media. El Presidente conversó nuevamente con los reportes a quienes expresó que el Consejo había sido administrativo.

Dió cuenta de un telegrama recibido del marqués de Magaz enviando la bendición del Pontífice al Gobierno y deseándole mejor salud, larga vida y la misma fortuna que tuvo en el año a punto de terminar.

El conde de los Andes facilitó la siguiente:

Nota oficial

GOBERNACION. - Creando la medalla del secretariado municipal y segregaciones de Ayuntamientos. INSTRUCCION. - Expedientes de revisión de precios en la reparación del templo de la Antigua de Valladolid.

Real orden dictando reglas para evitar la expedición de títulos de Bachiller sin sufrir exámenes, sancionando con la nulidad de tales títulos y de todos los estudios posteriores.

Autorizando la clausura de las Academias y Centros de Enseñanza privada cuyos directores o profesores hayan participado en el juicio de los tribunales para la obtención de tales títulos.

EJERCITO. - Concediendo medallas al cabo del Tercio Julio Gómez, al capitán de aviación don Rafael Lónte, al teniente de infantería don Joaquín Babe y al de caballería don Ricardo Pañero.

Se posesionan los nuevos magistrados del Supremo

han posesionado de sus cargos nuevos magistrados del Tribunal Supremo señores Muñoz Lónte y Piquer.

La dimisión de Ossorio y Gallardo

Se ha advertido antes de publicarlo

se el decreto de incompatibilidades que el exministro señor Ossorio y Gallardo renunció al cargo de consejero de Estado, por lo que no se ha posesionado.

Información de Palacio

El Rey a E Pardo

Madrid, 28. Anoche regresó el Soberano a Madrid de la cacería en la provincia de Toledo, pasando seguidamente a E Pardo para visitar a su hijo el Príncipe de Asturias.

Allí se encontró con la Reina, regresando hoy juntos a Palacio.

Regalos de la Real familia a la Soberana

La Reina doña María Cristina ha regalado a la Reina doña Victoria, dos magníficas perlas para un collar de la Soberana.

El Príncipe de Asturias ha regalado también a su augusta madre varias figuras de jaspe de Onix para engrosar la hermosa colección que ya posee doña Victoria.

El Monarca ha pasado el día en Aranjuez

El Rey marchó esta mañana a Aranjuez donde pasó el día cazando.

La enfermedad del Rey de Inglaterra

El estado general no ha experimentado progreso

Londres, 28. Al medio día, se facilitó en Palacio un parte firmado por cinco médicos, en el que se da cuenta que el Monarca ha pasado la noche bastante bien, habiendo conseguido dormir algo durante la madrugada.

En las últimas horas se ha observado mejoría.

Durante la consulta de esta mañana, los doctores estudiaron el proceso de la enfermedad del Soberano, apreciando que en la última semana se acentuó la mejoría en el estado local del augusto paciente; pero el estado general, no ha experimentado progreso.

Estudiaron las medidas que habrán de aplicarse en el actual curso de la dolencia.

Las impresiones particulares vuelven a manifestar inquietud.

El Monarca se ha mostrado en las últimas horas más propicio a ingerir alimentos.

Barcelona

Aparece un vigésimo del segundo premio en un paquete de muestras

Barcelona, 28. Un recadero de Manresa adquirió dos vigésimos, uno para un fabricante de tejidos de Sitjes y otro que repartió en varias participaciones.

Pasados los días de Pascua y enterado el fabricante de que habían sido premiados los vigésimos adquiridos por el recadero, abrió un paquete enviado por éste, con muestras y se encontró con el vigésimo premiado con el segundo premio.

Nueva plaza de toros

El Gobernador ha aprobado un proyecto para la construcción de una plaza de toros en Badalona, capaz para 24.000 espectadores.

Enfermo que mejora

Se encuentra mejorado en la enfermedad que padece el jefe de Policía, señor Tenorio.

Comerciante apaleado

Unos desconocidos apalearon en la barrida de la Barceloneta al comerciante don Leonardo Llosude. Cometida la cobarda agresión, huyeron los agresores.

Propaganda original

De Berlín informan que mañana, sábado, volará sobre la ciudad un dirigible, haciendo propaganda de una casa alemana de juguetes.

PROVINCIAS

Coarso para premiar un himno a Cádiz

Cádiz, 28. El Ayuntamiento ha acordado abrir un concurso para premiar un himno a Cádiz, habiéndose fijado mil pesetas de premio para el autor de la música y quinientos para el de la letra.

Un monumento al matrimonio Moreno Mora

Cádiz, 28. En la sesión celebrada por el Ayuntamiento, se propuso erigir un monumento al matrimonio

Moreno Mora, como prueba de agradecimiento por las obras benéficas que realizó en esta ciudad.

El alcalde, señor Carranza, pariente de dicho matrimonio, se opuso a tal acuerdo, por lo que se ha aplazado el homenaje hasta que cambie el Ayuntamiento.

Llegada de licenciados

Cádiz, 28. Ha fondeado en este puerto el vapor de la Compañía Transmediterránea «Isla de Menorca», conduciendo un centenar de soldados licenciados de África.

El lunes zarpará el buque para Laredo, llevando material de campaña.

El buque-escuela de guardias marinas de H. I. A. da

Cádiz, 28. Se espera la llegada del buque-escuela de guardias marinas de Holanda que se halla en aguas españolas.

Los trasatlánticos ingleses tocarán en Cádiz

Cádiz, 28. Tres importantes compañías de trasatlánticos ingleses han acordado que sus buques toquen en este puerto durante el período de las exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Premios para obras literarias

San Sebastián, 28. La Diputación ha destinado 9.500 pesetas para premiar obras literarias.

Santander, 28. Ha fallecido en Legado para una escuela en Régulez

Santander, 28. Ha fallecido en América, Fideldino Quintana, que marchó siendo niño a aquellos países.

Al fallecer ha legado 400.000 pesetas para la creación de una escuela de internado para niños pobres en el pueblo de Régulez.

Parte de un Santuario destruido por un incendio

Santander, 28. Comunican de Mella que un violento incendio ha destruido parte del Santuario donde se venera la Virgen de Mella.

Un protestante convertido al catolicismo

Santander, 28. El tripulante de un vapor alemán que sufrió hace poco tiempo un accidente en este puerto, ha adhirido al protestantismo convirtiéndose al catolicismo.

El hijo bautizado ayer. El nuevo cristiano alemán se llama Francisco Erz.

Homenaje a dos hijos ilustres de Mallorca

Palma de Mallorca, 28. El día 31 se celebrará el acto solemne de declarar hijos ilustres de la ciudad al reverendo Padre Sastre, obispo de Honduras y al comandante de la escuadra señor Vila.

La broma de un soldado

Valladolid, 28. Se ha aclarado que la supuesta participación del premio «gorro» que llevaba el soldado Julio Rodríguez, ha sido una broma con sus compañeros, incluso hasta con sus jefes.

Llegó hasta conseguir que le anticiparan algún dinero que se gastó alegremente.

Ahora, al descubrirse la falsedad,

JABON LAGARTO... Jabón Azul, Jabón Estrella del Norte, Jabón de la Cruz...

VAPORES CORREOS FRANCESES... Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga...

Alsina, Mendoza, Valdivia y Florida... Precios en tercera clase...

Para los de tercera clase, comida a la española... AVISO IMPORTANTE...

ha manifestado que está dispuesto a sufrir las correcciones que se le impongan por su pesada broma.

Enfermo que fallece

Vitoria, 28. A consecuencia de negarse a recibir asistencia facultativa ha fallecido en su domicilio Sotero G. I., que permaneció en cama cinco días.

Se le practicará la autopsia para averiguar las causas de la muerte.

El giro postal entre España y Portugal

Badajoz, 28. Ha producido muy buen efecto en esta población la disposición que desde primer de Enero se implantó el servicio de giro postal hasta 500 pesetas entre España y Portugal.

Del suceso de Almodóvar

Sevilla, 28. El diestro Chicuelo ha manifestado que se retiró de la plaza de toros de Almodóvar, por que el ruedo se llenó de aficionados y como no podía cumplir con su misión creyó inútil permanecer en la plaza.

Rechaza su responsabilidad en los sucesos subsiguientes.

Anciano asesinado para heredarle

En un establo de la barriada de Triana ha aparecido muerto con heridas en la cabeza un anciano llamado Severiano Minero.

Como era dueño de unas casitas en la provincia de Huelva se cree que el crimen lo cometió un pariente cercano con objeto de heredarle.

EXTRANJERO

El duque de Gloucester

Londres, 28. El duque de Gloucester ha marchado al condado de Loicester para pasar una temporada.

El nuevo ministro de Holanda en Madrid

Lisboa, 28. A bordo del «Cap Anjou» ha llegado el nuevo ministro de Holanda en Madrid.

En breve marchará a España.

Entierro de una dama

Se ha verificado el entierro de la esposa del primer secretario de la Embajada de España, señora de Merello.

El triste acto resultó concurridísimo.

Fallece un médico del Sumo Pontífice

Roma, 28. Ha fallecido en el Vaticano, donde residía, el médico de la Cámara Pontificia, señor Andrea Amici.

En pasada día 20, asistió a las fiestas Jabillares del Santo Padre.

Fué médico de cabecera de S. S. Pio X, al que asistió en sus últimos momentos.

MADRID

Huelga resultó

Madrid, 28-10 noche. La huelga en los talleres de modistas «La Coma» se ha resuelto obligándose a esta casa a abonar a los

huelguistas el jornal de los días devengados.

Para el día de Reyes

Se anuncia que el día de Reyes organizará una cabalgata el Casino Fe Clases.

Resultará vistosísima y cooperará al esplendor de la misma el Ayuntamiento.

Los amigos del Niño

Se ha inaugurado la Asamblea de los Amigos del Niño.

Fué elegido presidente el señor García Molinas y vice al doctor Tolosa Latour.

Ha comenzado a discutirse las renuncias.

Parece un guirra carbonizado

Esta madrugada se declaró un violento incendio en el cobertizo de los instalados en el barrio de la Guindalera, destruyéndolo.

A consecuencia del siniestro ha perecido carbonizado el guarda del cobertizo Domingo López.

El premio Nacional de Música

El Premio Nacional de Música de cinco mil pesetas se ha otorgado a don José Moreno Gaus por su suite sinfónica titulada «Pincelada Goyescas».

El valenciano y discípulo de don Conrado del Campo.

Este número está visado por la censura

Fallece el Capitán general del departamento de El Ferrol

El Ferrol, 28. Esta mañana falleció el Capitán general de este departamento, almirante don Antonio Rojí Echénique.

El finado se posesionó del cargo el día 23 de noviembre último.

Días después de tomar posesión le acometió una bronconeumonía que le ha causado la muerte.

La capilla ardiente se improvisó en la Capitanía, por donde han desfilado las autoridades y representaciones de todas las clases sociales.

Mañana se verificará el entierro.

ULTIMA HORA

Conferencia telefónica recibida de Madrid a las tres de la madrugada

Notas de ampliación del Consejo

En el Consejo de ministros se trató de dos proyectos de importancia, sobre los que mantuvieron los ministros absoluta reserva.

Se trató de las irregularidades descubiertas en un centro de enseñanza sobre expedición de títulos de Bachiller.

Se expusieron las reglas y medidas que habrán de adoptarse y la aplicación y desarrollo de las mismas.

El ministro de Instrucción dictará los órdenes oportunos para garantía de los archivos y expedición de documentos en los centros de enseñanza.

Se llevará un libro registro, en el que se extenderán las actas con la firma de los profesores.

El señor Callejo anunció a sus compañeros que nombraría a un catedrático en calidad de juez especial en dichas irregularidades, el cual comenzará sus actuaciones mañana sábado, y le prestará ayuda el personal de secretaría del Instituto del Cardenal Cisneros.

También se ocupó el ministro de Gobernación de la adopción de unas insignias para el secretariado de los Ayuntamientos, que sirva como distintivo en los actos oficiales.

Por la Presidencia se dictó una R. O. aclarando algunos extremos del decreto referente a incompatibilidades, extremos que aluden a los consejeros de Estado que no pertenecen a la Comisiones permanentes.

Se habló de las reformas elevadas al Gobierno por la Comisión interparlamentaria encargada de estudiar la conveniencia de conceder a los funcionarios anticipos reintegrables de una o dos pagas.

Se convino que el ministro del Trabajo envíe copias de estos dictámenes para tratar del asunto en el momento oportuno.

El ministro de Economía llevó al Consejo la lista de productos cuya introducción se habrá de sujetar a las normas establecidas en la ley de Protección a la Industrias.

Mañana partirá el ministro del Trabajo hacia Barcelona, donde asistirá a varios actos.

Probablemente no se celebrará Consejo hasta el próximo día ocho.

Viajeros argentinos ilustres

De Vigo notician que a bordo de un trasatlántico alemán llegaron el presidente de la República Argentina señor Alvear, su esposa y el di-

rector del rotativo «La Nación» de Buenos Aires.

El conflicto entre Bolivia y Paraguay

Comunican de Washington que después de la ocupación del fuerte de Vanguardia por los bolivianos, la situación ha tomado caracteres graves.

Paraguay declara que por sí sólo no podrá hacer frente a esta situación.

Por otra parte, manifiesta Bolivia que a pesar de hacer tres semanas que estalló el conflicto, no se han roto aun las negociaciones en marcha para tratar de llegar a una solución amistosa.

El Consejo de ministros francés

Noticias de la capital francesa participan que el Consejo de ministros que había de celebrarse hoy despertó gran interés por creerse que en el mismo se trataría de la cuestión referente a las dietas parlamentarias; pero parece que no fué abordado el asunto.

La enfermedad del Rey de Inglaterra

Las últimas noticias de Londres informan que los médicos estuvieron esta tarde reunidos en la Cámara regia durante tres horas consultando acerca de la marcha que sigue la enfermedad de Jorge V.

El especialista de radioterapia hizo hoy a Palacio varias visitas.

En los centros palatinos ha disminuido la inquietud.

En las presentes fiestas

Recordemos y socorramos todos a los niños y a los pobres

Nos encontramos en la época más feliz del año, en la que se conmemora el Nacimiento del Divino Jesús, el más hermoso infante nacido, el Hijo de Dios Padre que vino al mundo para redimir a toda la Humanidad y otorgar a los buenos la Vida Eterna.

Son estos días conmemorativos de tan gran festividad, que el Mundo entero celebra, días de los más apropiados para que todos demos gracias al Eterno por la gran merced que nos hizo y a la vez para que todas las familias verdaderamente cristianas tengan algunas expansiones lícitas, que la Santa Iglesia Católica permite a todos sus fieles. Pero no debemos olvidar a los humildes, a los desgraciados, aunque a éstos, más especialmente todavía que a los demás humanos. Dios les otorgará su Santa Gloria. Constituye, por lo tanto, inaudible deber general recordar a aquellos, que son hermanos nuestros.

Hay en todas las provincias de España millares de niños y de niñas (y por esta vez omitimos las cifras estadísticas) que se encuentran aislados; son también millares los ancianos y ancianas acogidos en otros establecimientos de beneficencia; constituyen legión los pobres que por su edad, achaques u otras tristes circunstancias se hallan imposibilitados de trabajar; son, finalmente, porque el detalle de los demás sería enojoso, también millares los de religiosas, especialmente de clausura papal, las cuales se encuentran en «extrama pobreza», casi en absoluta miseria.

Mucho hacen las buenas católicas y los no menos excelentes católicos para socorrer a tantos desgraciados, pero como éstos son un millar y millares, deber de todos es acudir a su auxilio, cada cual, en el grado que lo permitan su posición social y económica. Hasta los mismos pobres de solemnidad pueden contribuir a esta caridad universal con sus oraciones a Dios, oraciones que escuchará con gran complacencia, por su procedencia.

Lectoras y lectores: Obremos todos y practiquemos la caridad que ordena el mismo Dios en la Biblia y más concretamente en los Santos Evangelios; el Eterno les premiará sus buenas obras.

A todos envío cordialísimo saludo, felicitándoles las Pascuas y deseándoles cristiana salida de este año y entrada del próximo.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR

Frecuentemente recibimos para su publicación artículos y poesías que luego nos reclaman los autores.

Advertimos una vez más que no nos comprometemos a publicar sino los trabajos que pedimos, que no devolveremos los originales y que en manera alguna podemos sostener la independencia sobre el asunto

GRANDES ALMACENES

DE SAN JOSÉ

Viana & Rodríguez S. en C. Tiendas 15 y Azara 2

Se han recibido todas las novedades de Señoras y Caballero para la presente temporada. Ofrecemos una infinidad de artículos a precios verdaderamente increíbles por haber comprado grandes saldos que los proporcionamos al público.

Lanillas vestidos.	0'40	el metro
Vichy 70 c/m	0'50	>
Pañetes dibujos novedad	0'80	>
Holanda clase fina.	0'80	>
Lienzo curado anchísimo	0'80	>
Lanillas dibujos escoceses.	1'00	>
Franclas piqué.	1'00	>
Terciopelos.	1'00	>
Alfombras Terciopelo	4'00	>
Colchas seda.	12	>

Grandes surtidos en Kashá, Lanas escocés, Charmelaine, Sultanas, Terciopelos estampados, Pañetes para batas y kimonos, Astrakanes, Paños de lana y seda, Gamuzas fantasía, Petit-gris, Encharpes, Renard y Pieles para Adorno. Abrigos de pieles.

Extenso surtido en Pañería de lo más selecto para trajes de Caballero y Abrigos.

Banco Español de Crédito

CAPITAL 50.000.000 DE PESETAS
RESERVA: 31.453.788,43 DE PESETAS
DOMICILIO SOCIAL: ALCALÁ, 14.-MADRID

Sucursal de Almería

Dirección telegráfica: BANESTO Postal: APARTADO, Núm. 30

Ejecución de toda clase de operaciones de BANCA y BOLSA
CUENTAS CORRIENTES: Intereses que abona:

En Cuenta Corriente a la vista, 2, 1/2 % anual.
En Cuentas de Ahorros, el 4 % anual.

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO: Intereses que abona:

A un mes, el 3 % anual.
A tres meses, 3, 1/2 % anual.
A seis meses, 4 % anual.
A un año, el 4, 1/2 %.

Instituto Dental

Especialidad en la fabricación de toda clase de aparatos para la boca

Méndez Núñez, 8 y Reyes Católicos, 18. Teléfono, núm. 4

GRANDES ESTABLECIMIENTOS HORTICOLAS



La Quinta
Hortícolas
PLANTAS
BULBOS
SEMILLAS

PRECIOS SIN COMPETENCIA
Especialidad en la construcción de Párgos y Jardines
también construcciones modernas

JUAN LEYVA - GRANADA

Curación en tres días de Eczemas, Herpes, Bruciones niños, Sarna, Orletas del pezón, Granos, Erisipela, Urticaria, Sabañones, Escocidos, Quemaduras, etc. con POMADA ANTISEPTICA 19 Dr. Pi-queras (Jaén). Gran Prix y medalla de Oro París 1924. Las más altas recompensas. Farmacias: a 1, 2'25 y 5 pesetas envío según tamaños.

CASA - ROS

Grandes descuentos en trajes interiores, chalecos de caballero y abrigo de niño.

Para fiesta de Reyes, se ha recibido un extenso surtido de objetos para regalo y los últimos modelos en bolsos para señora y juguetes.

Camisería, perfumería, corbatas, calcetines, tirantes, cinturones, bastones y artículos de viaje.

PARA comprar con economía garantía y calidad FERRETERIA EL "YUNQUE" Puerta de Purchena

Compañía Transatlántica de Barcelona

(Antes A. López y Compañía)

Vapores Correos Españoles

Para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife, saldrán del puerto de Almería el día 6 de Enero el magnífico vapor

Reina Victoria Eugenia

Amplio salón, comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza.

Para New-York, Habana y Veracruz saldrá del puerto de Málaga el día 12 de Enero el nuevo y rápido vapor

Marqués de Comillas

con escala en Cádiz y Vigo.

Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Colombia y Colón saldrá del puerto de Málaga el día 20 de enero, el magnífico vapor J. S. ELCAÑO.

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puntos y en la Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos. Para más informes, diríjase en Almería a la Agencia de la Compañía Transatlántica, calle del General Segura 2. bsio.

Almacenes de Maderas para barriles

Juan M. Burgos

Por ampliación del negocio, se trasladan a la calle de Pedro Jover 27. Esperando recibir grandes remesas de Oporto y Gallegas; sobre almacén hay existencias de arcos nuevos de castaño y Varas Malagueñas.

Fábrica de serrín de corcho

PRECIOS SIN COMPETENCIA

CALLOS?

Usando solo tres días el patentizado. UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. No admita usted más callicida que UNGUENTO MAGICO Farmacia y droguería, 1'60 pesetas. Por correo 2 pesetas. Farmacia PUERTO Plaza de San Ildefonso, 5. - Madrid.

GRANIA AVICOLA "LA NINA"

HUEVOS para incubar de las excelentes razas

Prat, Leonada, Castellana Negra, Legoh Blanca y Roda Islan Roja.

POLLUELOS recién nacidos ejemplares de las mismas razas.

Informes o pedidos a Calle Murcia, núm. 24.

¿No tiene usted noticia todavía?

Pues cumplimos el deber de rogarle se fije en que si usted deja abandonada esta obra que le ofrecemos—la «BIBLIOTECA PATRIA»—puede ello suponer la pérdida de muchos jóvenes ¡quién sabe si la pérdida de alguno de su propia familia! Medítelo y acabará por suscribirse a «BIBLIOTECA PATRIA», obra del «Patronato Social de Buenas Lecturas», que combate, de modo especial, con sus novelas amenas e interesantes, la pornografía y el naturalismo, que envenenan y corrompen a la juventud.

Suscribase ahora mismo (no lo deje para luego, pues no lo haría), cortando y remitiendo el siguiente Boletín Director de «BIBLIOTECA PATRIA», calle de Fuencarral número 133-1. Madrid (10).

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Don domiciliado en calle núm. desea contribuir a la salvación de la juventud española e hispano-americana, víctima de la novela pornográfica y de la naturalista, que envenenan las almas y corrompen los cuerpos. Para ello se suscribe a la BIBLIOTECA PATRIA (que combate esa asquerosa lepra literaria), con la cuota anual de 80 pesetas, por la cual ha de recibir una novela cada mes, quedando obligado a pagar anticipadamente.

Firma (bien legible):

"LA INDEPENDENCIA"

Precios de suscripción

En Almería, un mes.	2'00 pesetas
En el resto de la península, un trimestre.	6'00 »
Extranjero un trimestre	15'00 »
Número del día	0'10 »
Número atrasado	0'20 »

Esquelas mortuorias y de aniversario

En	1.ª PLANA	2.ª PLANA	3.ª PLANA	4.ª PLANA
Plana entera	750'00			
Media plana.	500'00			
A 6 columnas.	210'00	150'00	90'00	60'00
A 5 »	175'00	125'00	75'00	50'00
A 4 »	100'00	60'00	30'00	20'00
A 3 »	50'00	35'00	25'00	15'00
A 2 »	30'00	20'00	15'00	10'00
A 1 »	20'00	15'00	10'00	5'00

Los anuncios, reclamos y convocatorias, a precios convencionales

NOTA: En los anuncios no se responde de colocación determinada dentro de cada plana, y la Administración se reserva la facultad de aplazar o adelantar a fechas de inserción de cualquier anuncio, cuando la conexión del periódico o esta causa haya lugar a reclamación alguna.



La LECHE condensada marca "CIGÜENA"

ES LA MEJOR

Exigirla en todos los establecimientos de ultramarinos y comestibles

MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. PIZ de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Cuarenta y cuatro años de éxito creciente. Premiadada con medalla de oro en cuantas Exposiciones se han presentado. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias Corporaciones científicas y renombrados médicos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. No fiadse de imitaciones. Pedit SANDALO PIZA En Almería: Farmacia de Vivas Pérez, Príncipe, 9.

Sastrería

Extenso y variado surtido en pañería para la presente estación en

CASA GÓMIZ - Tiendas, 19.

Administración de Correos

Borras al público

Imposición de certificado y valores declarados: de 8 a 9 y cuarto y de 2 y media a 4 y media. Los domingos, de 8 a 9 y cuarto y de tres y media a cuatro y media de la tarde.

Imposición y entrega de paquetes postales: de 2 y media a 4 y media. Entrega de pliegos con valores declarados: de 8 a 9 y cuarto y de 10 y media y 11 y de 3 y media a 4 y media. Reclamaciones: de 9 a 11. Los domingos no hay servicio.

Lista (Poste Restant): de 8 a 11 y de 3 a 4 y media. Otro postal: de 8 y media a 12. Los domingos, de 8 y media a 12.

Apartados (oficial y particular): de 9 a 11 y de 5'45 a 7 de la tarde.

Lea V. todos los días La Independencia

Folleton de LA INDEPENDENCIA (31)

TIRSO MEDINA

INVIERNO EN PRIMAVERA

Editada por la Sociedad General de Publicaciones S. A.

chuscada, él pasaría muy pronto a mejor vida y nosotras también.

Lo difícil es inspirarle la idea, porque no se deja ver. Pero yo he de verle. Estoy en acecho, y aunque la consigna es muy severa, en cuanto haya un descuido le sorprendo y le hablo al alma.

De Jul a Josef na

«Arvejana, a 8 de octubre. Hoy he tenido una gran novedad: he dado un paseo a caballo. Recordaría otra vez, por hacer algo, el parquero en la parte trasera del coche y una gran puerta cochera. Empujé y se abrió. Dentro estaba Gabino.

«¿Es este el «garaje» del «auto» que nos traje?—le pregunté.

«No, señora marquesa. Aquí no hay automóvil. Aquel se pidió a Vi-

llaplana. Si la señora marquesa lo desea, se puede pedir otra vez por teléfono.

«No, no.

Lo que había eran dos caballos de silla. ¿Comprendes la extravagancia? Porque sólo de pensar que el conde sueña con montar algún día dan ganas de reírse. ¡Está bueno el hombre para cabalgadas!

Gabino me ofreció un caballo y se brindó a escoltarme montado en el otro, confiando en que el conde no le necesitaría a aquellas horas. Acepté encantada. He recorrido estos campos, que tienen algunos sitios hermosos; he llegado al río—que no es el antipático Guadalquivir—, he atravesado un puente, me he hundido en un bosque. En fin, he visto cosas y me he movido y se me han calmado los nervios y se ha distraído mi imaginación. Ya tengo un recurso para los días que me queden. El galope sacude las penas.

He vuelto a casa de mejor humor y he pedido la presencia de la, hasta hoy, incógnita mujer que guisa. Quería felicitarla porque nos da muy bien de comer y quería probar si tiene la lengua más larga que Gabino para enterarme de cosas del conde y su familia. La mujer ha aparecido ruborosa, sonriente y no muy aseada. Es una paleta con todas las

de la ley. Se llama Clotilde, fue cocinera en Madrid hasta su casamiento con un labrante de Arvejana a quien conoció de húsar y aquí ha venido a caer. Ha sido un hallazgo para el conde, como dice Gabino.

En cuanto a hablar con ella, es imposible. Es sorda como una tapia. Le dices cualquier cosa y se sonríe. Le vuelves a hablar y vuelve a sonreír sin decir palabra. Cuando ve que ya no mueves los labios deja de sonreír y se va sin haberse enterado de nada. Otro elemento divertido en esta casa tan amena.

Lo peor son las veladas. ¡Obscurece tan pronto! ¿Qué hace una en estas primeras horas de la noche? Con el conde no hay que contar para tertulia y más vale. Menos mal que en una de nuestras habitaciones, que ha debido ser despacho, he descubierto un armario de libros y me propongo pedirlos para ayudar a matar el tiempo. Aquí, sobre la mesa, tengo ya uno preparado. «Fausto». Uno de los grandes libros que tratan uno de los más grandes problemas: el triste problema de la vejez».

Del conde de Ardar a su cuñado

«Arvejana, a 3 de octubre.

Ni Voronoff ni los demás hombres de ciencia que afanosamente

estudian el modo de librarnos de la senectud podrían dar solución a un caso como el mío. Para mí no valen los injertos ni ninguno de los procedimientos puestos en boga. Soy un viejo voluntario, pero tan imposibilitado para quitarme la vejez de encima como si de verdad el tiempo la hubiera echado sobre mis hombros.

Yo no padezco ninguno de los achaques propios de la decadencia: ni el reuma, ni la torpeza de los miembros, ni la debilidad de la memoria, ni el cansancio de la vista, ni incomodidad alguna de las que plagan a los proyectos. Pero sufro como ellos las dos impresiones más desgarradoras de cuantas deben de sufrir. Una es mirar hacia adelante y ver que la vejez es inacabable, que no tendrá término en la vida. Otra es clavar los ojos en la juventud y padecer la envidia del amor.

Considerando las cosas en relación con mi engañada huésped, que es como ahora—lo confieso—acostumbro considerar todas las cosas, mi vejez artificial es tan definitiva como si fuese natural y cierta. Soy para ella un viejo y siempre lo seré en su memoria. Ningún medio hay de presentarme rejuvenecido a sus ojos.

El que es viejo de verdad puede

decir tristemente:

«¡No seré ya nunca joven!

Yo puedo decir con tristeza igual:

«¡No seré nunca joven para ella!

Mira tú si es agonia la que padezco. Cuanto más la veo a escondidas, me gusta más. Quisiera poder decirselo con las frases más inflamadas que se me ocurrieran y entrar paso a paso en su corazón. Quisiera que se convenciese al oírme, que me mirase rendida, que me sonriese con ternura... Quisiera que me quisiese! Pero cómo me va a oír ni a mirar ni a querer viendo me en la facha de viejo astroso y maniático y apesando a belladona con que la sabiduría teatral de ese infame Gabino me presentó ante ella?

Quizás no haya pasado en mi vida peor rato que el que pasé durante la breve conversación que tuvimos. Oyéndola hablar me encantaba y momentos hubo—¡peligrosísimos momentos!—en que faltó poco para que olvidara la situación y le dijera sin más ni más:

«Julia es usted bonita... es usted adorable... la quiero.

¡Imagina la cara que habría puesto al oírme!

Por fortuna me acordé a tiempo de que estaba metido entre mantas, con gafas negras, peluca blanca y

mitones. ¡Me acordé de que era un anciano! He aquí lo que deben de sufrir quienes lo son de veras cuando el corazón se les encandila y los ojos se les van tras una figurita joven. Lágrimas amargas serán las suyas al recordar que están arrugados, que tienen turbia la vista y torpes las piernas y que la voz les sale temblona por entre las mandíbulas peladas.

¡Qué triste cosa decaer y desfigurarse! ¡Y qué cosa tan estúpida jugar a ser viejo como yo! ¡Pero, ha sido juego! Las canas y las arrugas brotan de la vejez de dentro. ¡Y no tenía yo dentro de mí la vejez? ¿Qué es el abatirse, el desengañarse, el esconderse, el renunciar a la vida, el no envejecer de veras? Mis canas son postizas, pero han venido bien a la decrepitud del corazón.

¡Juventud, primavera de la vida! ¡Vejez, invierno desolado! Necio y ridículo será querer que brote todavía la ilusión bajo la nieve de los años; tan necio y tan ridículo es querer enterrar bajo la nieve prematura un corazón que no ha acabado de dar toda su cosecha de ilusiones.

¡Invierno en primavera! En la naturaleza sería un absurdo; en el espíritu lo es también.